

Berne, le 24 mai 2024

## Information aux médias

En 2014, 88 % des électrices et électeurs suisses se sont prononcés en faveur d'un renforcement de la médecine de famille. Pourtant, trop peu de choses ont été entreprises en ce sens jusqu'à ce jour.

### **Les soins médicaux de base sont gravement menacés : il faut immédiatement investir davantage dans la formation des médecins de famille et de l'enfance**

Il y a exactement 10 ans, en mai 2014, la Suisse s'est prononcée dans les urnes en faveur d'un renforcement de la médecine de famille à une écrasante majorité de 88 %. Toutefois, à ce jour, les mises en œuvre en ce sens sont encore bien insuffisantes. En l'absence de mesures immédiates et de pressions politiques, la Suisse risque de perdre le socle de soins médicaux de base bon marché et de grande qualité. Pour y remédier, mfe lance une pétition visant à assurer l'avenir de la médecine de famille et de l'enfance.

#### **Presque trop tard**

La pénurie qui touche la médecine de famille et de l'enfance est une réalité et, en Suisse, de moins en moins de médecins de famille et de l'enfance sont disponibles, alors que le nombre de personnes ayant besoin d'un suivi est en hausse. De nombreux cabinets ne trouvent pas de successeurs ou n'acceptent plus de nouvelles patientes et de nouveaux patients.

La population suisse augmente rapidement et la proportion de personnes âgées de plus de 65 ans ne cesse de croître. Selon le scénario de l'Office fédéral de la statistique, la population augmentera encore de 8,8 % entre 2021 et 2030, et la part des plus de 65 ans passera de 18,9 % à 25,6 % d'ici 2050. Cette croissance démographique couplée à celle de la demande rend les soins médicaux de base de plus en plus nécessaires. Cependant, la Suisse manque d'ores et déjà de médecins de famille et de l'enfance.

Cette pénurie va en outre s'aggraver, car l'âge moyen des médecins de famille et de l'enfance est passé de 51 ans en 2015 à 55 ans en 2020. À cela s'ajoute le fait que trop peu de médecins se tournent vers les soins médicaux de base. Actuellement, 50 % des diplômées et diplômés en médecine devraient choisir une spécialité liée aux soins médicaux de base pour permettre de couvrir la demande en matière de relève. Mais en 2022, seuls 39 % des médecins exerçant en ambulatoire travaillaient dans les soins médicaux de base.

#### **Investissement immédiat de 205 millions de francs exigé pour la formation pré- et postgraduée**

Avec la pétition « Former davantage de médecins de famille et de l'enfance pour garantir les soins médicaux de base de demain », mfe réclame :

- l'augmentation du nombre de places dans les études de médecine de 1300 à 1800 ;
- un renforcement de l'image de la médecine de famille et de l'enfance dans les universités ;
- l'augmentation du nombre de postes d'assistantat au cabinet médical de 280 à 720 ;
- 200 millions de francs de fonds fédéraux pour le lancement d'un programme d'impulsion.

Récemment encore, la nouvelle ministre de la santé, la Conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider, a fait du renforcement des soins de base l'une de ses priorités. Avec la pétition, mfe veut donner du poids à cette priorité et veiller à ce que la médecine de famille et de l'enfance se voie accorder l'importance dont elle a besoin pour garantir les soins médicaux de base. Ce mandat a été confié aux responsables politiques il y a déjà 10 ans par la population suisse et doit désormais être mis en œuvre de toute urgence.

Pour plus d'informations sur la pétition : <https://www.medecinsdefamille.ch/petition-2024>

Retrouvez le dernier numéro du magazine en ligne Actu sur : <https://www.mfe-actu.ch/fr>

**mfe : l'association qui défend les intérêts politiques des médecins de famille et de l'enfance**

La santé de la population, sa qualité de vie ainsi que les coûts et la qualité des systèmes de santé dépendent de l'importance accordée à la médecine de famille. mfe s'engage pour la promotion, la valorisation et le renforcement de la médecine de famille.

**Informations complémentaires :**

Sandra Hügli-Jost

Chargée de communication mfe – Médecins de famille et de l'enfance Suisse

078 920 24 05, [sandra.huegli@medecinsdefamille.ch](mailto:sandra.huegli@medecinsdefamille.ch)

[www.medecinsdefamille.ch](http://www.medecinsdefamille.ch)